

## La lógica y las humanidades

### *Resumen*

La historia y la tradición filosófica nos muestran la presencia viva de la Lógica en las humanidades. La argumentación, como tema central de la lógica, siempre ha estado vigente en las controversias políticas, filosóficas o en debates de la vida cotidiana o en los conocimientos más diversos donde el hombre ha participado criticando o defendiendo una postura sobre múltiples temas que se desenvuelven en su contorno; y por otra parte, la argumentación rigurosa desarrollada por la lógica formal, fundada en principios, leyes y reglas del pensamiento natural, que garantizan la coherencia y la demostración del razonamiento correcto; confluyen en la formación integral y humanística del hombre. En otros términos, en la presente ponencia distinguiremos, una lógica iniciada por Aristóteles y desarrollada en su más alto nivel de abstracción por Boole, Russell o la teoría de conjuntos cantorianos, y una lógica discursiva, rico en contenido y figuras literarias usado por famosos oradores, Demóstenes, Cicerón o Hitler, conforman un complemento necesario en la formación humanística.